
MITTEILUNGSVORLAGE

M/2014/0602

Beratungsfolge:

Generationen-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss

Termin

Entscheidung

Öffentl.

Kenntnisnahme

Ö

Tagesordnungspunkt:



Projekt Quartier in Bewegung

Sachverhalt:

Die SPD-Fraktion hat eine Anfrage zum Projekt „Quartier in Bewegung“ vorgelegt. Hierzu legt die Verwaltung folgenden aktuellen Bericht der Projektleitung vor:

Das Projekt „Quartier in Bewegung“ (QiB) für das sich die Gemeinde in 2018 beworben und neben zwei anderen Gemeinden des Rheins-Sieg-Kreises den Zuschlag bekommen hat, dient insbesondere der Quartiersentwicklung zur Schaffung und Etablierung von Strukturen und Angeboten der Gesundheitsförderung und speziell der Bewegungsförderung im Kinder- und Jugendbereich.

Hierzu ist es Ziel des Projektes und damit Aufgabe der Projektleitung, Partnerinstitutionen zu vernetzen und neue Angebote zu schaffen. Wegen eines Wechsels in der Projektbetreuung hat es in der Startphase eine Verzögerung gegeben; mit der neuen Projektleitung ist die Umsetzung dann ab Herbst 2018 angelaufen.

Zu den Netzwerkpartnern gehören u.a. das Jugendhilfezentrum für Alfter, Swisttal und Wachtberg des Rhein-Sieg-Kreises, der Kinder- und Jugendring, die Sportvereine aus Heimerzheim, der Gemeindesportverband, die Swistbachschule, die Georg-von-Boeselager Sekundarschule, die Kindertagesstätten aus Heimerzheim, die Katholische Jugendagentur Bonn, die Katholische und die Evangelische Kirchengemeinde, die Bundespolizei und der Ortsvorsteher von

Heimerzheim Hermann Leuning.

Im Jahr 2018 hat das Projekt QiB beim Gemeindefesttag des Gemeindefestverbandes in Heimerzheim mit einer sogenannten „Safttankstelle“ unterstützt. Hierfür konnten Sachspenden (Obst und Gemüse) bei einem örtlichen Einzelhandelsunternehmen eingeworben werden

Zur Abstimmung der Aktionen finden regelmäßige, zumeist monatliche, Netzwerktreffen statt, um die Vernetzung der Akteure voranzutreiben und zu vertiefen. Im Jahr 2019 wurde eine Person zum Sporttrainer mit C-Trainerlizenz über das Projekt ausgebildet, der mit dieser Qualifikation künftig offene Sportangebote anbieten wird. Derzeit ist ein Veranstaltungskalender für Heimerzheim in der Erarbeitung in dem alle offenen Angebote verschiedener Akteure aufgelistet werden. Ziel ist es bislang nicht (sport-) vereinsgebundene Kinder und Jugendliche durch offene Angebote zu erreichen.

Am 20.06.2019 findet das Pfarrfest der katholischen Kirchengemeinde Heimerzheim statt, dessen Planung von „Quartier in Bewegung“ begleitet und somit hierüber dort verschiedene sportliche Angebote bereitgestellt (Bewegungsbaustelle, Slackline, Gesundheitstankstelle u.a.) werden.

Weiterhin wurden über QiB zwischenzeitlich sechs Erzieherinnen des Familienzentrums Maria-Magdalena weitergebildet um der KiTa das Prädikat „anerkannter Bewegungskindergarten“ verleihen zu können. Durch entsprechend qualifiziertes Personal sind in den Kindertageseinrichtungen somit vermehrt altersgerechte sportliche Aktivitäten möglich.

Auch der geplante Fitness-Outdoor-Parcours (FOP) wird von der Netzwerkgruppe „Quartier in Bewegung“ befürwortet und als Baustein des Projektes und der Gesundheits- und Bewegungsförderung gesehen. Insofern hat sich die Netzwerkgruppe auch an der Entwicklung des Konzeptes beteiligt. Nach Realisierung eines FOPs in Heimerzheim sind ebenfalls diverse Angebote durch QiB angedacht.

Für den September 2019 plant die Netzwerkgruppe mit den Swisttaler Sportvereinen ein Sportfest mit Vielseitigkeitswettbewerb. Ziel ist es, 5 bis 6-jährige Kinder in Bewegung zu bringen und für Sport zu begeistern. Im Zuge dessen wird überlegt das Sportfest auf der Viehtrift auszurichten, um den Charakter des Geländes als Treffmöglichkeit für alle Altersgruppen zu betonen.

Das Projekt „Quartier in Bewegung“ ist grundsätzlich fremdfinanziert (Krankenkassen/Gesundheitsverbände). Haushaltsmittel der Gemeinde wurden derzeit lediglich für die Unterstützung des Sportfestes im September 2019 angefragt. Gewünscht wurde, dass die Gemeinde für die Beschaffung von gesunden Getränken und Speisen Mittel zur Verfügung stellt.

Die im Haushalt veranschlagten Mittel sind geschätzt und dienen zur Defizit- oder ergänzenden Finanzierung für kleinere Veranstaltungen und Projekte wie vorstehend dargestellt.

